



satunya adalah pengaturan kelahiran bagi pasangan suami isteri, dalam konteks Indonesianya dikenal istilah KB yaitu keluarga berencana, spesifiknya adalah *Intra uterine device*/IUD atau Alat Kontrasepsi Dalam Rahim (AKDR) merupakan kontrasepsi yang banyak dipakai dalam Program Keluarga Berencana. IUD yang dikenal adalah berupa batu-batu kecil yang dimasukkan kedalam rahim onta oleh orang-orang Arab dan Turki.

Tujuannya mencegah kehamilan selama perjalanan yang cukup lama dan panjang di padang pasir. Pada manusia pemakaiannya dilaporkan oleh ilmuan Islam terkenal, Ibnu Sina, pada abad XI. Dalam abad XIX dikenal alat canalis cervicalis dan terus ke cavum uteri. Kegunaannya adalah untuk memperbaiki posisi uterus serta mencegah kehamilan. Pada perkembangan selanjutnya, model IUD sempat mengalami stagnansi yaitu, pemberhentian penggunaan dikarenakan dianggap berbahaya dan tidak berguna.

Pada jaman sekarang kontrasepsi dalam hal ini IUD sudah menjadi metode pengaturan kelahiran kembali dengan cara dan model yang sudah modern dimana cara kerjanya harus melihat aurat besar (*mugalazhah*) wanita di dalam rahim.

Tapi pada kenyataannya sampai saat ini cara kerja IUD sebagai kontrasepsi belum jelas. Ketidakjelasan ini karena cara kerja IUD dapat mengganggu sistem enzim pada implantasi, merangsang terjadinya pengeluaran postaglandin, sebagai benda asing merangsang infiltrasi sel darah putih kedalam selaput lendir rahim, yang pada gilirannya menyebabkan penolakan konsepsi dan kegagalan implantasi, megambat

kemampuan sperma untuk masuk ke tuba falopii, mempengaruhi fertilisasi sebelum ovum mencapai kavum uteri, IUD bekerja terutama mencegah sperma dan ovum bertemu, walaupun IUD membuat sperma sulit masuk ke dalam alat reproduksi perempuan dan mengurangi kemampuan sperma untuk fertilisasi, memungkinkan untuk mencegah implantasi telur dalam uterus. Islam dengan tegas melarang mengerjakan pekerjaan yang bersifat samar karena Islam sudah member penjelasan bahwa yang halal itu jelas dan yang haram itu juga jelas. Dan diantara keduanya terdapat yang subhat yaitu perbuatan yang tidak jelas dan masih samar.

Karena berdasarkan hasil wawancara bahwa penggunaan IUD dapat menyebabkan kemandulan yang permanen. Ketika hal ini terjadi maka, agama sebagai pengatur kemaslahatan manusia sangat melarang perbuatan tersebut. Ini tidak sejalan dengan anjuran Rasulullah Saw, yang menyuruh ummatnya untuk memperbanyak keturunan karena beliau akan berbangga-bangga dengan banyaknya ummat Islam yang menjadi ummat Rasulullah Saw. Bahkan beliau menganjurkan untuk memilih isteri yang subur agar dapat melahirkan banyak keturunan.

Adapun melihat cara pemakaian IUD yang harus dipasang didalam rahim, dilakukan oleh dokter laki-laki dan sifatnya yang abortif akan mengakibatkan konsekwensi hukum sebagai berikut:

*Pertama*, alat kontrasepsi IUD yang berbentuk huruf T yang dimasukkan kedalam rahim akan menimbulkan rasa sakit yang luar biasa. Rasa sakit ini akan mengganggu kenyamanan kesehatan pengguna dalam kesehariannya,

dan hal ini sangat tidak diperbolehkan dalam agama. Karena perbuatan sekecil apapun yang sifatnya mencederai kesehatan manusia tidak diperkenankan dalam agama Islam.

Sebab keengganan sebagian sahabat Anshar berinfak untuk membiayai peperangan karena ditimpa krisis ekonomi pada saat itu, namun kalimat atau lafal ayat ini menunjukkan pada makna yang bersifat umum. Yaitu melarang orang mencelakakan dirinya.

*Kedua*, pemasangan alat kontrasepsi yang dilakukan oleh dokter laki-laki walaupun didampingi dan disetujui oleh suaminya. Perbuatan ini tidak mendapat tempat pembenaran dalam Islam. Islam sudah mengatur bagaimana seharusnya laki-laki dan perempuan saling bermuamalah. Keharaman ini tambah diperkuat dengan keharusan melihat aurat *mughalladhoh* dari pelaku KB

*Ketiga*, praktek pemakaian kontrasepsi IUD pada kenyataannya adalah menghalangi embrio atau Zygote yang berada dalam rahim wanita karena kontrasepsi model ini bersifat abortif bukan kontraseptif. Ini dapat dilihat dari penciptaan suasana yang tidak kondusif di dalam rahim sehingga zygote atau embrio tidak memungkinkan untuk bisa tertanam dan tidak bisa tumbuh dalam lapisan rahim.

Sebagai akibatnya, embrio ini akan menempel diluar rahim yang menyebabkan kematian embrio. Oleh karena itulah sebagian peneliti mengatakan haram menggunakan IUD, karena cara kerjanya sama dengan













luar kandungan (*ektopik*), yang biasanya dirasakan sakit hebat di perut perempuan yang Pengobatan sakit hebat akibat kehamilan di luar kandungan ini hanyalah dengan cara dioperasi, yaitu dengan membuang janin tersebut, karena kehamilan di luar kandungan ini tak dapat dipertahankan sampai besar, berhubung tumbuhnya di tempat yang salah. Kehamilan di luar kandungan ini memang salah satu efek samping atau akibat penggunaan IUD, meskipun tidak sering terjadi.

Dari beberapa faktor yang tersebut di atas dapat disimpulkan bahwa alat kontrasepsi IUD ini tidak sejalan dengan nafas tujuan Allah dalam membuat syariah. Karena hal ini justru bertentangan dengan syariat Islam atau tujuan Allah yang ingin menjamin kemaslahatan manusia atau *Maqāṣid al-Sharī'ahnya*. Ini didasarkan pada:

1. Pemasangan alat IUD di dalam rahim sehingga menyebabkan rasa sakit pada penggunaannya, ini sama artinya dengan mencederai diri sendiri yang sangat dilarang dalam Islam. Hal ini masuk pada hifd an-nafs atau memelihara jiwa. Keselamatan jiwa merupakan hal wajib untuk selalu dijaga agar manusia mendapatkan kemaslahatan hidup yang dijanjikan oleh Allah SWT.
2. kematian embrio di dalam rahim yang diakibatkan pemasangan alat kontrasepsi IUD merupakan pembunuhan cikal bakal manusia yang disengaja. Ini tidak sejalan dengan misi *Maqāṣid* yang wajib menjaga jiwa agar selalu sehat dan sejahtera.





